

# 熊コミュニティだより

第3号 平成13年8月15日発行

熊地区広報紙発行委員会

発行責任者 地区長 森野邊 栄次郎

公民館長 原田 旻

## 盆踊り大会を終えて

熊公民館長 原田 旻

今月の8、9の両日、毎年恒例の盆踊り大会が盛大に行われました。一日目は前日が雨、二日目は夕方まで薄雲に覆われた空模様で時折にわか雨が降り実施が危ぶまれながらも幸いに夕方には雨が上がるという幸運に恵まれて開催でありました。しかし両日とも大勢の人々が参加されて絶えず踊りの輪は二重で踊られていました。

民踊愛好会と婦人会の人たちが輪の中心でしたが多くの地元の人々やゆかた姿の女の子も踊りの輪に加わって元気に踊っていただきました。例年にまして賑やかで盛り上がった盆踊り大会であったのではないかと思います。

本当に有難うございました。このように盛大に大会を開催出来ましたのも自動織機さんを始めとする地元の多くの事業者の方々の暖かいご支援とご協力のお陰であり心から厚くお礼申し上げます。今後とも公民館主催の行事につきまして地元の皆様のご指導・ご協力をお願い申し上げます。色々とご協力有難うございました。



## 「踊り続けた二日間盆踊り大会」

熊婦人会

前日の雨で、からからに乾いていた熊野公園のグラウンドにも湿り気もどおり、盆踊りにはちょうど良いコンディションになりました。

8回にわたる盆踊り講習会のおかげで、何とか10曲全部踊れるようになった私



たちは、ゆかたを着て、張り切って会場に出かけました。小気味良い太鼓の音が私たちを迎えてくれます。小学生から大学生まで12名からなる太鼓隊の青年たち(?)です。手に豆を作りながら、盆踊り本番に向けて練習を重ねてきました。午後7時、盆踊り開始。初めは小さかった踊りの輪も、少しずつふくらみ、8時を迎える頃には、大きな二重円になりました。会場もいつの間にか地域の人たちでいっぱいになり、とても賑やかです。「しんちゃん音頭」が始まると、小さい子供達もたくさん輪の中に入ってきて、お尻をふりふり踊ってくれました。

## 夏の地域安全運動を展開

「踊らにゃそん、そん」とばかりに、私たちはとうとう二日間、一曲も休むことなしに楽しく踊らせていただきました。盆踊りを指導していただいた民踊愛好会の皆様をはじめ、本部席で踊りのスムーズな進行を図っていただいた方々また公園の警備に、安全対策に心を配って戴いた防犯パトロール隊の皆様のも、ここに御紹介し、お礼を申し上げます。有難うございました。

◎平成13年度盆踊り大会参加総数 890名

安全パトロール隊は地区内の犯罪被害の防止・少年の非行防止を目的に、7月28日から8月9日まで夏季特別夜間パトロールを実施致しました。幸いに事件・事故はありませんでしたが、安全パトロール隊は地区内の安全を守る為の活動を継続して行きますので、ご支援の程宜しくお願いいたします。



公園の警備をする

安全パトロール隊

# 13年目標 学習する自治組織 ★学校週休二日制を前にして★

ご存知のように14年度より小中学校が毎土、日曜日休みになります。

それに先立って13年4月から市民館を小中学生に開放しています。皆さんに徹底していかないのか今のところ利用者は皆無です。第二日曜日の当番は地区長が、第四日曜日は公民館長が当番者ですので、地区の問題、市民館の運営に関する問題、子供の教育問題など気軽にお越しください。

市民館をもっと地域の青少年に利用してもらうための協議会「社会教育推進協議会」を設け、月一回のペースで市内有識者による会議を開催しています。そのねらいは「コミュニティ(学区)の市民館」として、総合的な社会教育学習の分野で何ができるかを研究し、14年度からの実施に当たって具体案作りを本年中に完成するのが目的です。

また併行して進めなければならぬ課題として、学区を単位としたヨコ組織の結成です。例えば、亀城小学校の学区の市民館は四ヶ所あります。このヨコ組織を結成し運営することが必要です。なぜ必要かを熊市民館との対比でみると、第一に、コミュニティ組織はより広域

であり、子育てや、高齢者への対応をはじめ、より多くの現代的課題に対応できる。

第二に、広域化する事によって、より豊かな人材を擁することができ、内部組織の専門部への部化が進むことになる。

第三に、各公民館レベルで活動する各種団体のコミュニティ活動内に位置づけ、各団体全体の活性化を図ることができる。

第四に、コミュニティの運営組織を地域共同管理主体として強化することは、自治会を外に開かせ、情報の提供や交流ができ、共同の活動を通じて全体の活動水準を上げることができる。

一例として10月20日(土)に実施が予定されている「親子ふれあいウォーク」です。亀城小学校PTAの主催に各地区の老人クラブが参加し、簡単なゲーム(キックベース)を熊野公園で行い、途中、史跡箇所、こども110番の家など確認し、二時間かけてコースを楽しんで歩くプログラムです。これなど一例に過ぎませんが親子の触れ合いのみでなく郷土の史跡探索など、郷土の先輩からむかしばなしを聴くなど地域の人も触れ合いができるなど、昨年と比べ充実した内容になっています。

次年度から親子で参加できる社会学習プログラムを毎月一・二回程度行う予定ですので、皆さん方のご希望があれば積極的にご提案くださるようお願いいたします。

熊地区長 森野邊栄次郎

## 防犯講演会

### 防犯ポイント教わる

7月21日午後2時から熊市民館に

おいて、刈谷警察署生活安全課長 長田広志様を講師として防犯講演会を開催したところ、真夏の太陽の照りつける中にもかかわらず大勢(50名)の皆様方にご参加頂き有難うございました。講話の内容は①市内の犯罪件数と



話しに熱が入る長田課長さん



話しに聞き入る地区の皆さん

種類別件数 ②熊地区の犯罪件数と種類別件数 ③種類別犯罪の手法、犯罪者の心理に対する防犯ポイント・泥棒・ひったくり・わいせつ・車上ねらい・部品盗 等について、長田課長様は身近な犯罪事例をもとに『防犯のポイントはこんな方法があるよ』と言ったお話で、聞いている皆さんもなるほどと納得のいく、例えば、▼ドロボーは暗い所が大好き。したがって家の周りを明るく見通しを良くする工夫が必要。▼防犯ベルのいろいろな活用方法など。そして皆さんからの活発な質問で時間の経過を忘れるほど、有意義な講演会でありました。

★みんなの目 みんなの力で

無くそう犯罪被害

熊安全パトロール隊長 村井 修治

# 夏休み 朝のラジオ体操の会

夏休み恒例の朝のラジオ体操が今年も7月21日から31日まで熊野公園で行われました。毎日異常なほど暑く寝苦しい夜が続くので参加者の数が少ないのではないかと心配したのですが意外に元氣一杯大勢の子供たちや人々が一日も欠かさず参加してくれたのは嬉しい事でした。これを機会にこの暑さを乗り切る健康づくりのためにも自分でもラジオ体操を続けてやることになってくれればいいなあと期待しています。夏ばてしないよう皆様各自が健康にはくれぐれもお気をつけてお過ごしください。

公民館長 原田 旻

平成 13 年度  
ラジオ体操の会参加総数

は 1617  
して 32 名増でした。



「毎日がんばったラジオ体操そう」

熊野町 五年 末沢 恵美

7月27日からラジオ体操そうが始まりました。ラジオ体操そうは7日間あつて、私はめんどくさいと思っていました。でも、毎朝友達に会ったり話をしたりするのがとても楽しかったです。毎朝毎朝6時ごろに起きるのはとても大変でした。でも、ちょっとでも体そうすると、頭がすっきりするので、とてもいいです。来年もがんばってみようと思います。



11 日間がんばった子どもにも会より賞品が個々に渡されました



熊子ども会ソフトボール大会結果報告

## 『女の子パワーでソフトボール大会挑戦』

### ソフトボール大会挑戦

7月29日(日)亀城公園運動広場にてソフトボール中央大会が行われました。6月23日(土)見事Aブロックで中部大会を優勝しての出場でした。

当日は野球やサッカーの試合と重なり女の子5人、男の子8人で戦いました。公民館の皆さんの応援も届かず12対0で野田新上納に負けてしまいました。

しかし、今年には天気に恵まれ5月から毎週土曜日の練習では女の子や低学年の子が沢山参加し楽しく行うことが出来ました。ご協力を戴いた育成者の方々に感謝申し上げます。

「ありがとうございます」

子ども会役員一同

### 『次は優勝中央大会』

宝町 六年 神谷 義孝

僕たちは、暑い中かんとくやコーチのおかげで中部地区大会で六年中心となり、力をあわせみごと、優勝になり中央大会にむけ暑さと戦いながらひっして練習にとりくみ中央大会当日それが日曜日だったので野球やサッカーとのかんけいで、いない人がいてかんべきとは言えないチームで臨みました。みんなが力をだしきり、精いっぱい\*

社会見学実施報告

## 『社員見学無事に終わる』

今年のお楽しみ会は、8月6日(月)に参加人員81名と多くの子供たちが、豊田佐吉記念館(静岡県湖西市)を見学しました。

昼食は、ヤマハリゾート寸座ヴィラでランチバイキングを食べました。6年5年の子どもたちが、いろいろ工夫してレクレーションを行ってくれました。

ケガや事故がなく楽しい時を過ごす事が出来ました。

~~~~~



熊子ども会 ソフトボールチーム  
来年は優勝するぞ!!

\*いがんばってくれたので僕はそれだけでも夏休みの思い出になりました。次は、優勝してほしいです。

# なごやか交流会 七夕会

今年の暑さは、例年と違う気がします。皆様はいかがですか。お見舞い申し上げます。先月7月7日熊市民館にて、地域や、子ども会の方々の絶大な協力を頂いて開催しました。招待者、来賓の皆様が子供さんと交流され、にぎやかな会になりました。当日、車で市民館まで子供さんを送ってこられたお母さんに「一緒にどうぞ」とお願いし、参加して頂きました。ご協力有難うございました、如何だったでしょうか。



竹内さんの指導によるストレッチ体操

なでしこ会として、初めての単独開催で



子どもさんと一緒に笹かざり作り

した。ストレッチ体操の竹内みよ子さん、調理担当の市川さん、矢田さん、深谷さん、岩永さん、メニューの「ちらし寿司」、おやつ「白玉フルーツポンチ」等全部おいしい上に、手際よさに、恐れ入りました。その他は、スタッフそれぞれが各分担当しました。会員と地域のご支援あつての「なでしこ会」です、どうぞ宜しくお願いします。

次回は、12月の予定で、内容は忘年会かクリスマス会かまだ未定です。アイデアのある方、おてっだいで下さる方、



笹かざり作り



子供さんを交えての記念写真

(当日のみでもいいです)ご連絡下さい。お待ちしております。

熊なでしこ会 笠松 信子

## 『七夕会に行つて』

亀城小学校二年 高橋 克典  
ぼくは、七月七日に七夕会に行きました。へやに入ったら、おじいちゃんとおばあちゃんに、にこにこしていました。

たんぎくと、つるを作りました。ぼくは、やさゆうをやっているので、足がはやくなりますようにと、書きました。とちゅうで、おりがみがつくえからおちたら、おばあちゃんがひろってくれました。やさしいなあと思いました。すいかとフルーツ白玉を食べました。白玉がめちゃおいしかったです。

## これからの主な行事

☆8月18日 わんさか市民盆踊り 婦人会参加

☆8月19日 花火大会 子ども会太鼓参加

☆8月25日 すもう大会 (子ども会) 場所 アイシン体育館

☆8月28日 古紙・雑誌・段ボール収集

☆9月10・20日 交通安全 0の日

☆9月15日 熊地区敬老会 祝い品贈呈式 余興(出演者)

①マジック (渡部昭夫・神谷智子)

②詩 吟 (修館会の方々)

③民 踊 (熊民踊愛好会)

④ハワイアン(浅野省一ほか)

☆10月14日 熊野神社 大祭 子ども会神輿奉納

☆10月10・30日 交通安全 0の日

## 秋の文化展への出品のお願い

恒例の秋の文化展は今年11月17・18日両日を予定しております。

絵画、書道、写真、其の他色々な工芸品などジャンルを問わず皆様方の日ごろの嗜好、精進、研鑽されている成果を是非ふるってご応募され、ご出品下さる事を心よりお願い申し上げます。

次号の発行日は10月1日です